

# DIEGO VELÁZQUEZ



**J**unto a la Clínica Velázquez –hoy desaparecida– en relativamente pocos años fueron construidos diversos edificios e instalaciones que depararon el nacimiento de un vial a comienzos de la década de 1980. A la altura de la calle Sotillo, la calle Diego Velázquez enlaza avenida Club Deportivo con la calle Clavijo, atravesando la carretera de Circunvalación pero sin posibilidad de acceso a esta carretera para

el tráfico rodado. Las urbanizaciones de la calle Diego Velázquez contemplan grandes zonas ajardinadas, piscinas y comunican con el edificio de doce pisos denominado “Carrero Blanco”, situado en los números 4, 6 y 8 de avenida Madrid, proyectados por Rubén Tirso San Pedro en 1976.

## CLÍNICA VELÁZQUEZ (DESAPARECIDA)

A finales del mes de mayo de 1965 fue oficialmente inaugurada la llamada Clínica Velázquez con la presencia del gobernador civil, Antonio Gómez Jiménez de Cisneros, un elevado número de médicos residentes en Logroño y provincia más todas las autorida-

des civiles, militares y religiosas con el obispo de la diócesis a la cabeza, Abilio del Campo, quien llevó a cabo el solemne acto de bendición de las nuevas instalaciones.

El edificio fue proyectado por Rubén Tirso San Pedro y por el aparejador Eladio San Pedro, siendo Berrozpe y Carrillo la empresa constructora. Además de la canalización del oxígeno en todas sus habitaciones, de un departamento de desintegración y otro de Rayos X, el centro sanitario estaba equi-

pado con dos quirófanos importados de Alemania más un tercero consistente en una mesa de partos. La gerencia médica recayó sobre el doctor Domingo Álvarez Ruiz de Viñaspre y la administrativa en Alfonso Cotelo Apellániz.

El 1 de junio de 1965 abrió sus puertas al público el recordado Sanatorio Velázquez, estando atendido por personal sanitario y religiosas de las Siervas de Jesús. Estuvo operativo durante 25 años, cerrando sus puertas en el mes de abril de 1990. ↘

La Comisión Municipal Permanente del Ayuntamiento celebrada el 16 de octubre de 1981 acordó que esta calle recibiese el nombre de Diego Velázquez.

Posteriormente a esta fecha, existen sucesivos acuerdos sobre la ampliación de su numeración por su parte meridional.

## ¿QUIÉN FUE?

**Diego Velázquez**, el genial artista creador de *“Las Meninas”*, *“Los Borrachos”*, *“La Fragua de Vulcano”*, *“Las Hilanderas”*, *“La Rendición de Breda”* o *“Vieja friendo huevos”*, entre los casi 125 lienzos que se conservan de su pincel, nació en Sevilla el 6 de junio de 1599 y falleció en Madrid el 6 de agosto de 1660. Considerado uno de los máximos exponentes de la pintura española de todos los tiempos, fue pintor del rey Felipe IV a quien inmortalizó en varios retratos.

## ¿SABÍA QUE...

- ... las calles denominadas Diego Velázquez, Pablo Picasso, Navarrete el Mudo, Pintor Sorolla, Pintor Rosales, Joan Miró, Francisco de Goya y Blanco Lac, son las únicas del nomenclátor callejero logroñés cuyos nombres ilustran y honran a los artistas del pincel?
- ... Domingo Álvarez Ruiz de Viñaspre, además de director médico de la Clínica Velázquez fue un destacado político de La Rioja al ser senador en cinco legislaturas?
- ... el 9 de junio de 2009 el presidente de La Rioja, Pedro Sanz, otorgó la Medalla de La Rioja a la Cocina Económica tras 115 años de caritativos servicios, recibéndola Domingo Álvarez Ruiz de Viñaspre, presidente de honor de la institución?
- ... Domingo Álvarez Ruiz de Viñaspre fue el primer presidente del Parlamento de La Rioja (1983-1987) y uno de los llamados “treintaydosantes”, encargados de la redacción del Estatuto de Autonomía de La Rioja en 1981?